TEMA ESPECIAL | SECTOR PÚBLICO

Advierte IP riesgos al centralizar compras

Privilegiar a la SFP abre la puerta a la corrupción, de acuerdo con empresarios y expertos consultados

LETICIA HERNÁNDEZ

El que la Secretaría de la Función Pública (SFP), sea quien opere, ejecute y revise las compras públicas, como pretende el gobierno, aleja el objetivo anticorrupción que se pretende, y alinea los elementos

para continuar entregando contratos millonarios por adjudicaciones directas, lo que resta transparencia, competencia y deriva en servicios de mala calidad, señaló Domingo Ruíz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de la Coparmex.

"La estadística nos puede revelar la realidad, que se está concentrando todo para continuar por el camino de las adjudicaciones directas, lo cual quita transparencia y libre competencia. Hay sobreprecios, se pagan caros los servicios, se dan de mala calidad", dijo.

El Gobierno juega un papel muy importante a través del gasto público para dar flujo a la economía y esta fórmula económica funciona cuando hay libre competencia. Si solamente a ciertas empresas por invitación o adjudicación directa se le van a dar ciertos contratos que son millonarios. "Yo creo que los elementos se alinean más para facilitar las adjudicaciones directas", señaló Ruíz.

En los países de América Latina y el Caribe, el 30 por ciento del preciento del PIB) se ejecuta a través de las compras públicas, como adquisiciones de mobiliario, papelería y servicios diversos, entre otros, razón por la cual contar con un mecanismo de competencia, como las licitaciones, es importante para la inclusión y la autonomía económica de las mujeres, Pymes, y en general para utilizarse estratégicamente.

VIGILARÁN DE CERCA

"Esperemos que no haya afectaciones, sino beneficios en el sentido de que dicha aplicación sea más expedita. Concanaco-Servytur México apoya siempre la integridad y la ética en cualquier procedimiento empresarial". señaló Héctor Tejada Shaar, presidente de la confederación sobre la

propuesta que busca reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y advirtió que habrá de tomarse medidas para garantizar su transparencia.

"Habrá que implementar los mecanismos necesarios para garantizar estos estándares", dijo.

La Concanaco-Servytur seguirá El 28 de abril, el las discusiones que determinarán presidente López la aprobación de esta iniciativa, que será debatida en la Cámara de Diputados, ya que a las empresas del

sector terciario que participan en la proveeduría con los tres órdenes de gobierno, requieren conocer en profundidad los cambios.

supuesto del gobierno (el 8.6 por AVIZORAN PELIGRO

Así, la centralización de procesos y estructuras, así como de las compras públicas, puede agilizar y fortalecer el ejercicio de las atribuciones de la SFP en materia anticorrupción, señaló el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO),

al reconocer el riesgo de que la operación, funcionamiento e imparcialidad se vean comprometidas al recaer en una misma dependencia las compras públicas y su fiscalización.

La consolidación de compras implica dos grandes riesgos, alerta la

OCDE, y señala la concentración del mercado y desarrollo de estructuras monopólicas, y también riesgos comerciales innecesarios.

En este contexto, el malgasto en las adquisiciones representa entre el 0.9 y 2.6 por ciento del PIB, según estima el BID.

"Saber cuánto se puede recuperar con buenas prácticas en las adquisiciones y en la lucha contra la corrupción depende del país", señaló en un reporte.

CAMBIOS.

Obrador envió al Congreso una iniciativa para darle a la SFP atribuciones hacendarias



CON OPORTUNIDAD DE MEJORA

30%

8.6%

2.6%

DEL GASTO DE GOBIERNO DEL PIB

En los países de Latam, se ejecuta En las naciones de la región, licitación o adjudicación.

públicas.

DE TODO EL PIB

Asciende el costo por malas a través de compras públicas vía asciende el monto de las compas compras que pueden llevar a cabo los gobiernos, dijo el BtD.